



## A Helsinki, réunion du Groupe de travail pour la collaboration de l’Église orthodoxe russe avec l’église Evangélique luthérienne de Finlande



Une réunion ordinaire du Groupe de travail pour la collaboration de l’Église orthodoxe russe avec l’église Evangélique luthérienne de Finlande, créé le 6 octobre 2017 conformément à une résolution du Saint-Synode, a eu lieu le 9 mars 2020, à Helsinki.

Faisaient partie du groupe représentant l’Église orthodoxe russe : l’évêque Silouane de Peterhof, recteur de l’Académie et du séminaire de Saint-Pétersbourg ; le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), secrétaire du DREE chargé des relations interchrétiennes ; l’archiprêtre Vladimir Khoulap, vice-recteur de l’Académie et du séminaire de Saint-Pétersbourg ; l’archiprêtre Dimitri Iouriévitch, chef du Département de sciences bibliques de l’Académie de théologie de Saint-Pétersbourg ; E. Speranskaïa, consultante à l’Académie de théologie de Moscou et au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Représentaient l’église évangélique luthérienne de Finlande : le docteur Seppo Häkkinen, évêque du diocèse de Mikkeli, co-président du Groupe de travail ; le pasteur Kimmo Kääriäinen, directeur du Département des relations ecclésiastiques extérieures de l’église évangélique luthérienne de Finlande ; le pasteur Tomi Karttunen, secrétaire du DREE finlandais ; le pasteur Timo Roskvist, secrétaire du diocèse de Mikkeli.

La réunion était surtout consacrée à la préparation de la 16<sup>e</sup> session du dialogue théologique entre l'Église orthodoxe russe et l'église évangélique luthérienne de Finlande, qui doit avoir lieu du 14 au 17 mai 2020, à Turku, en Finlande.

La réunion a commencé par une discussion sur le prochain dialogue ; des informations sur la situation actuelle dans les deux églises ont été échangées.

L'évêque Silouane de Peterhof a parlé de la situation dans les relations interorthodoxes, s'arrêtant notamment à l'assemblée des primats et des délégations des Églises orthodoxes locales, qui s'est déroulée le 26 février 2020 dans la capitale jordanienne, Amman. Mgr Silouane a aussi informé ses homologues finlandais des changements survenus dans la vie interne de l'Église orthodoxe russe, de ses initiatives sur différents thèmes de société.

Le hiéromoine Stéphane (Igoumnov) a parlé de la coopération de l'Église orthodoxe russe avec les autres églises chrétiennes, du développement de ses dialogues avec les autres confessions chrétiennes, de leurs projets humanitaires communs.

Ces rapports ont été suivis d'une situation sur l'organisation du programme de la 16<sup>e</sup> session du dialogue théologique « Sinappi ».

La rencontre s'est poursuivie par la discussion de questions se rapportant aux compétences du groupe de travail, responsable de la coordination de tous les aspects de l'interaction entre les deux Églises. Ces dernières années, un projet d'échange d'expériences dans le domaine de l'aumônerie des prisons et des armées a été mis en place, en lien avec les départements de l'Église orthodoxe russe concernés.

Il a été jugé important de reprendre les échanges d'étudiants, qui ont joué un grand rôle dans l'histoire des relations bilatérales. Le développement de projets communs dans le domaine de la diaconie, des pèlerinages et de la pastorale des jeunes est aussi d'actualité.

La prochaine réunion du Groupe de travail aura lieu à l'automne 2020, à Saint-Pétersbourg.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45628/>